

Compte-rendu des GPB Haguenau Saverne 2023- 2024 :

Journée 1 : Mardi 12/12/2023 au lycée Heinrich Nessel, journée commune avec les CPE

Présentation de chacun autour d'un jeu apporte de l'originalité et de la bonne humeur. Présentation de la Journée Safer Internet Day, objectifs et supports, ressources en ligne. Vidéo-projection comme support de présentation de la matinée et présentation des sites et plateformes de ressources. Partage de pratiques dans les différents établissements et création de projets ou de séance autour de cette thématique. Ateliers de pratiques, échanges et partages autour d'études de cas professeurs documentalistes et CPE. L'objectif étant que chacun reparte avec des éléments qui facilitent la mise en œuvre du Safer Internet Day.

Analyses de pratiques par des équipes mixtes (CPE et Doc) qui puissent intéresser à la fois les professeurs documentalistes et CPE : récolter au fil de l'eau des situations qui peuvent apporter des pistes de réflexions communes, notamment à travers les différents dispositifs et cas de figures (autour de Pacte et de Phare).

Journée 2 : Jeudi 01/02/2024 au Lycée des Métiers Jules Verne de Saverne

Première journée inaugurant notre thème annuel : IA et Pédagogie, quelles possibilités.

Table et ronde durant un débat sur le rôle du professeur documentaliste à la charnière avec les nouvelles technologies et les enseignements disciplinaires. Ce débat a été alimenté par le retour de Marianne Donnat invité à une conférence menée par Basile Sauvage à l'UNISTRA.

Un premier temps de retour sur notre phase de pratique des IA (Chat GBT, Google Bard, etc..).

Création d'un Padlet alimenté sur les divers aspects de l'IA ; une section avec les séances créées par les professeurs documentalistes a été créée : <https://padlet.com/celinegandon/ia-et-p-dagogie-tous-les-aspects-de-l-ia-eunz59337j78dun1>

Accompagnement de Carine Gigout, qui représentait Madame Strasser, notre IPR durant l'après-midi.

Création d'un trombinoscope diffusé en interne pour une meilleure connaissance des personnes présentes dans le bassin.

Journée 3 : Jeudi 04/03/2024 au centre de culture scientifique, le Vaisseau, à Strasbourg.

Premier temps avec la conférence réalisée par Basile Sauvage, professeur et chercheur à l'université de Strasbourg, en Mathématiques, informatique, intervenant à l'Institut de développement et d'innovations pédagogiques. Cette conférence a permis de dépasser les constats préliminaires « aux dangers annoncés de l'IA », pour pouvoir concevoir ce que l'IA pourrait apporter en termes de pédagogie, mais également de saisir son fonctionnement en profondeur.

L'après-midi, l'un des co-commissaire de l'exposition « La Fabrique », Raphaël Vandamme, muséographe et chargé de projet au Vaisseau, nous a présentés l'exposition sur l'IA et nous a expliqué les problématiques et les objectifs mis en place lors de la conception de l'exposition.

Cela nous a permis d'aborder la question de l'IA d'un point de vue, ludique, pédagogique très tourné dans la pratique, point de vue très original dans notre réflexion. Au-delà de ces aspects, la visite de cette exposition théorise également des problématiques génériques très intéressantes pour les professeurs documentalistes dans la conception d'exposition.

Journée 4 : Lundi 03/06/2024 au Lycée Heinrich Nessel

Un bilan collectif de réflexion autour du thème annuel – l'IA et la pédagogie – a été mené, pour en connaître les limites pédagogiques rencontrées dans l'année, et les solutions communes que l'on peut y apporter.

Une table ronde autour du thème de l'année suivante a été réalisée afin de choisir en commun le thème de l'année prochaine : repenser l'espace du CDI en fonction des besoins, des usages et des pratiques = design thinking pour promouvoir l'usage de la lecture.

Un tour de table avec les recommandations lecture (coups de cœur professeur documentaliste et coupe de cœur élève) a été mené et nous avons créé un document commun pour aider aux commandes futures.

Enfin en raison d'une mutation de l'une des coordinatrices dans une autre académie, il a fallu un temps pour échanger sur les missions du coordinateur de bassin et c'est Carine Vogt, qui s'est portée volontaire pour remplacer Maryline Noyel l'année prochaine.

Nous avons eu pour la dernière demi-heure, l'intervention de Patricia Colomb, qui nous a expliqué la mise en place d'une exposition autour du devoir de mémoire, de la Commémoration de l'esprit de Résistance, mais également de la réception de cette exposition par les élèves.

Informations : les coordonnatrices pour l'année 2024-2025 sont :

-Marianne Donnat, Lycée des Métiers Jules Verne de Saverne,

-Carine Vogt, Collège Gustave Doré de Hochfelden,

-Céline Gandon, Lycée Stanislas, Wissembourg